

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## María Inmaculada

Antes de aparecer el sol, antes de levantarse brillante el coloso de los cielos, vemos un crepúsculo que no es ni la noche ni el día, ni la sombra ni la luz, pero que nos prepara a recibir a ésta.

Del mismo modo, antes de que aparezca el eterno Sol de Justicia, Cristo Jesús, aparece el lucero de la mañana, la estrella de Jacob, cuyo resplandor brilla en los cielos. Esta aurora es María, emanación del esplendor del Omnipotente puro brillo de la luz eterna, espejo sin mancha de la majestad de Dios.

¡Oh y cuán hermosa se levanta esta Aurora en el firmamento de la Iglesia! ¡Cuán rica de luces celestiales! ¡Cuán brillante y festival Los ángeles sorprendidos de admiración al verla se preguntan con entusiasmo: «¿Quién es esta que asoma al mundo como Aurora de la mañana?» Una Virgen que es el compendio de las maravillas de Dios; la obra más perfecta y excelente de la diestra soberana, que sólo el que la formó le excede en perfecciones y hermosura. Una Criatura en quien se reunieron todas las gracias. Una Mujer que llevó en sus purísimas entrañas al Hijo del Altísimo, nacido en la eternidad entre esplendores de gloria y la dió a la tierra cual Aurora que lleva en pos de sí el Sol que llena al mundo de su claro día. Y al aparecer esa Aurora el cielo se alegra, la tierra se regocija, las cadenas de la esclavitud se rompen, la justicia y la paz se dan un ósculo, el pecado huye, el abismo se estremeca y la escena del Universo se cambia en espectáculo delicioso.

Entre todas las criaturas formadas de la nada por la voz omnipotente de Dios no ha habido más que una que desde la Aurora de su vida, desde la mañana de su primer día, desde el primer momento, de su maravillosa existencia haya sido siempre sin mancha; pura como la azucena, blanca como la nieve cuajada en las montañas, siempre inmaculada. Y esa criatura es María, la hija por excelencia de Dios Padre, la Madre muy amada del Verbo hecho carne, la Esposa mística del Espíritu Santo.

Dios la eligió desde la eternidad, prodijo su virginidad con la virginidad de los ángeles, su caridad con el amor de los serafines, su pureza con la del firmamento, su esplendor con el brillo de las estrellas, su hermosura con la de las verdes praderas y de las flores, los frutos abundantes de sus sublimes virtudes con los muchos árboles de la tierra. Todas las virtudes de todos los santos no son más que sombra de las virtudes de esa Mujer bendita, todas las perfecciones de los justos no crean más que un débil ensayo, un bosquejo que Dios hacía para llegar a crear a María.

Aurora del Sol de la justicia, siempre estuvo sin sombra y sin la más ligera nube; arca de la nueva alianza, María siempre apareció ante Dios con el brillo del purísimo oro; rosa mística, lirio de los valles, nunca fué impregnada del veneno de la serpiente y de todas las criaturas es la sola a la cual no manchó la culpa. Embellecida con mil dones, radiante Aurora que anuncia el sol a la tierra, digno vástago de José, frente sellada con el sello divino, jardín del Edén cerrado al hombre y a la serpiente y abierto solo para Dios. Es, en fin, como dice San Bernardo, la violeta de la humildad, el lirio de la pureza, la rosa de

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresaron a Murcia don Pedro Jara Carrillo, don Francisco Pascual y don Luis Gil de Vicario.

—De Ferrol ha venido el primer maquinista de la Armada, don Manuel Ortega.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Cabo de Soma-tén en el distrito de San Antón, el ilustrado practicante don Rafael Juliá.

—Mañana tarde desde las 6'30 se verificará en el Casino una matinée, que como todas las organizadas por esta sociedad, se verá concurridísima.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de don Eugenio Para Vico, hermano político del Director de la Academia Blázquez, don Julio Blázquez Mancebo. Reciban todos nuestra enhorabuena.

ONOMÁSTICOS

Mañana festividad de la Inmaculada Concepción, celebran su fiesta onomástica, entre otras, las Excmas. señoras de Márquez y Condesa de Casa Valiente; señoras de García Verdoy, Gómez, Mir, Oliver, Barrios, Muñoz Delgado, Cardona, Burcet, Giménez, Dicenta y viudas de Guitián, Montenegro, Catá, González Valdivia.

Señoritas de Guitart, García Verdoy, García del Real, Catá, Murcia, Vera, Navas, González Valdivia.

## Por su Patrona

Esta mañana han dado comienzo en el cuartel donde se alojan las fuerzas del 70 de línea los festejos, con motivo de ser mañana la festividad de su Patrona la Purísima Concepción.

Se han celebrado, concursos de saltos, carreras pedestres y de resistencia. El itinerario ha sido: rampa del cuartel, cuesta del Hospital Militar, carretera del barrio de Santa Lucía hasta llegar a la cabeza de línea del tranvía y desde allí, vuelta por el Puente al Cuartel.

Esta tarde a las 3 ha habido sección de cine para la tropa en el teatro Miquez, amenizada por su banda de música.

A los actos celebrados esta mañana en el cuartel concurrieron todos los jefes y oficiales, amenazando los festejos dicha banda.

Mañana al amanecer habrá dianas; luego la misa en el patio del cuartel con asistencia de todas las fuerzas francas de servicio, escuadra, bandera y música y todos los jefes y oficiales francos.

Después se darán ranchos extraordinarios, y durante la comida la banda de música ejecutará escogido programa.

Mañana, por la festividad del día, no se publicará este periódico

la caridad, el honor y la alegría del Cielo.

«Ni el oro acrisolado, ni el ligero Copo de nieve, ni el arrullo blando Del céfiro del alba lisonjero, Ni el rocío azucenas coronando, Ni de la infancia el sueño placentero, Ni de tiernas palomas niveo bando, Ni e diáfano cristal, ni el claro día Igualan la pureza de María.»

Federico González Robanada

## Los Marrajos

Hemos visto y admirado el boceto del trono para el Cristo yacente que la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno ha encargado a la casa Granda, de Madrid, y que será estrenado en la procesión de la noche del Viernes Santo del próximo año.

Es una magnífica obra de arte que honrará a la casa constructora y de cuya posesión podrán enorgullecerse los cofrades morados.

El basamento, de más de tres metros de longitud, es de bronce y láminas de cobre esmaltado.

Sustenta otro cuerpo que lleva unos cuadros de plata, separados entre sí por búcaros con cenefitas de ángel y ornamento de flores. Los nervios de éstas y las cabezas y alas de los ángeles son también de plata.

Otro cuerpo superior ostenta relieves en plata con marco tallado, en los que figuran escenas de la Pasión.

La unión de estos dos cuerpos así como la base donde descansará la escultura será de ébano, caoba u otra de las más ricas maderas.

En la cabecera, un ángel en bronce sostiene un artístico candelabro con vástago de ébano y brazos de plata, que iluminará la elicie del Cristo yacente, la notable y valiosa escultura que este año Capuz hizo para la Cofradía. También los laterales lucirán preciosos brazos de plata para luz.

Al pie va el grupo Fe, Esperanza y Caridad también en bronce.

Ya está en construcción este hermoso trono, riquísimo por los materiales que en él se emplean y por el derroche de gusto que ha puesto su artífice.

La casa constructora, por la fama de que goza y los meritisimos trabajos artísticos que viene realizando para diferentes ciudades, es una garantía del arte y valor que ha de encerrar este trono.

Puede estar de enhorabuena la Cofradía Marraja por tan valiosísima alhaja y felicitaciones muy merecidas tributamos por ello a su entusiasta Hermano Mayor Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles y demás incansables señores directivos.

En la Junta celebrada ayer por los Marrajos en la Cámara de Comercio se acordó, entre otras cosas, encargar del culto y arreglo de la Capilla a las hermanas de la Cofradía.

Para dar forma a dicho acuerdo, dichas señoras y señoritas se reunirán en la Cámara de Comercio el próximo Viernes a las 7 de su tarde.

Se ruega la asistencia ya que se trata de dar actividad a un sector de la Cofradía que injustificadamente permanecía alejado de toda actuación.

## DE FUTBOL

Los partidos de mañana

Para mañana por la tarde se han concertado dos partidos que han de resultar interesantísimos.

En la Plaza de España se enfrentarán el Carthago y el Arenas F. C.

—En el campo de aviación el «Cartagena F. C.» se entrenará jugando un partido contra el «Conteillas» equipo que se encuentra en gran forma, como lo demostró el domingo contra el «Peral F. C.»

Ambos partidos darán principio a las 3.

ORUTRA

## Teatro Circo

Anoche la compañía de Ramón Peña reprissó «Doña Francisquita» que constituyó un señaladísimo éxito para los intérpretes, muy especialmente para las tiples Torres y Benitez, el tenor señor García Romero y Ramón Peña que en el papel de Cardona estuvo a la altura de siempre.

El público que acudió al teatro, aplaudió en todas las ocasiones obligando a bisar muchos números.

SIGFRIDO

## La desgracia de hoy

Un hombre muerto

Esta tarde, próximo a la una ha ocurrido en la plaza de Castellini una sensible desgracia.

Juan García González, natural de Miranda es chofer de una camioneta destinada a la carga y descarga de tierras en las proximidades de Canteras. Hoy por un favor especial vino a acompañarle como ayudante Manuel Martínez García de 30 años, natural de Murcia y con domicilio en Miranda.

La camioneta, estuvo tomando gasolina en la plaza de Castellini y una vez terminadas estas faenas el chofer dió marcha atrás, hacia el callejón de Bautista Antón, chocando con un carro que allí había. Una de las varas del carro dió al pobre Manuel fuerte golpe facturándole tres costillas.

Inmediatamente en una gatera fué conducido al Hospital de Caridad donde falleció después recibir los auxilios espirituales.

El suceso ha impresionado grandemente a todos, pues ha sido un hecho casual y desgraciado.

Los guardias municipales y los de Seguridad han intervenido en el suceso deteniendo al chofer Juan García y al carretero Andrés Ponce y dando cuenta al Juzgado de Instrucción.

## Destroyer americano

Esta mañana ha fondeado en este puerto el destroyer norteamericano «Sharkey».

Se espera la llegada de otro destroyer más de igual nacionalidad.



Rumetismo? Geta?

Toma

Tabletas «Bayer» de Aspirina

cuyo empaque original va provisto de la faja encarnada y de la inscripción: «Fabricación especial para España». Date además fricciones con la inmediata fricción antirumetismo «Bayer» de

Espirosal

y sentirás alivio inmediato.

BA YER

## DESDE MADRID Sobre el maestro neutral

Recordando sin duda, que en cierta ocasión, en los tiempos bochornosos de las pujas anticlericales, tuvo el Conde de Romanones el execrable propósito de prohibir que en las escuelas del Estado se enseñase el Catecismo de la Doctrina cristiana, el órgano en la prensa de dicho político a pretexto de contradecir otros pareceres, sale defendiendo ardorosamente la enseñanza neutral, presentándola como la última palabra pedagógica y como el solo recto camino que conviene seguir para despertar la curiosidad de las gentes estudiosas, dejando que cada individuo forme libremente su criterio científico y sus creencias o sus negaciones religiosas.

En realidad es para asombrarse el que personas a las cuales, por lo menos, hay que suponerlas formales y serias, se presenten en público aparentando que creen en el maestro neutral, cuando semejante maestro ni ha existido, ni existirá sobre la tierra, ya que para que existiese fuera menester uno completo y absolutamente escéptico y ni aún así topáramos con el profesor neutral, porque el que no creyera en nada, ya estaría seguro de algo, de que en nada creía, y esa seguridad, de no vivir en perpetua comedia, tendría que saltar en sus explicaciones.

No; la neutralidad fué un eufemismo con que disfrazaron sus propósitos los laicisadores, los cuales, por sus representaciones más autorizadas han declarado después que su objetivo era deschristianizar al individuo, como medio de constituir una sociedad apartada de lo que ellos llaman prejuicios y fanatismos religiosos.

Por lo demás, el maestro, que no sea un fonógrafo, aun limitándose a la mera exposición de las doctrinas, tendrá que hacerlo según su leal saber, entender y sentir; y quien sabe, entiende y siente una cosa como verdadera, como tal lo expone, porque como dice el viejo refrán «el amor no puede estar oculto». Todos los maestros y todos los profesores que tengan vocación, esto es, que no hayan pensado en la escuela ni en la cátedra como en el mostrador y en la balanza un aspirante a tendero de un marino, son, sin que puedan remediarlo, —porque en otro caso tendrían que traicionarse— propagandistas de sus creencias y sentimientos. Y no puedes ser de otra manera: porque quien no sea un farsante habrá de sentirse siempre bajo la esclavitud de lo de lo que él tenga por verdadero y lo que llena la inteligencia y el corazón nunca puede silenciarlo la lengua.

MIGUEL PEÑALOR

Banco Hispano-Americano CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3 % anual

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación, ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de zarzuela Ramón Peña. Esta noche a las 9'45 el vodevil en 3 actos «El capricho de las damas».